
NO.1 

 

令和６年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

① 

４番 

中馬 慎一郎  

 

 

１ 教育支援について 

（１）屋久島高校の魅力化プロジェクトのこれまでの評価と課題

や今後の展開をどのように考えているか見解を問う。 

 

（２）中学校・屋久島高校部活動や研究活動においてかかる渡航

費支援の拡充が必要ではないか。 

 

（３）義務教育から高校まで一貫した、屋久島独自の教育プログ

ラムを作成し、屋久島の風土・歴史・文化等を学べる環境を町

が作るべきではないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

教 育 長 

町 長 

 

教 育 長 

町 長 

 

 

 

２ 災害時における避難行動要支援者の避難行動支援体制につ

いて 

（１）現在、町内における要支援者数は何名か。また避難支援者

の確保は把握されているか現在の調査状況を求める。 

（２）要支援者が指定避難所、福祉避難所を利用する際の個別避

難計画や２次避難計画、施設整備計画等は作成されているか。 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

② 

７番 

岩山 鶴美 

 

 

１ 屋久島町総合センターの今後について 

（１）1階の改修工事が、8月 30日の工期であるがその後はどの

様な計画になるのかを伺います。 

※部署ごとの配置の丁寧な説明が町民に必要。 

 

（２）2階のホールについては、雨漏りや消防法を改善クリアし

なければ使用出来ない状態が、長く続いているが、今後の

検討をどう捉えているのか伺います。  

※修繕をするのか、しないのか。 

※しないのであれば、今後どうなるのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

③ 

14番 

渡邉 博之 

 

 

 

 

 

１ 公共施設における管理計画の現状について 

（１）（イ）「平内民具倉庫」の評価と位置づけをどう考えている

か伺いたい。 

（ロ）同施設の管理の現状と将来の展望を示していただきたい。 

（２）長寿命化対象の施設の中で、町営住宅については暮らし最

優先の位置づけで、進めるべきだと思うがどうか。 

（３）住民の生活道路でありながら、計画にないのがパイン会社

と個人の共同名義となっている道路である。未来永劫このまま

というわけにはいかない。決断すべき時が来ていると思うが、

町道に認定されるための条件を改めて示していただきたい。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 



NO.2 

 

令和６年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

④ 

15番 

大  利成 

１ 高齢者福祉対策について 

（１）令和６年度の高齢者福祉の重要施策は何か。 

（２）老人クラブ等各種高齢者団体への今後の活動支援について

どう考えているか。 

（３）高齢者等路線バス利用者利用費助成金を増額する考えはな

いか。 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

２ 役場としての職場づくりと働き方改革について 

（１）課長会と職員会議、並びに職員研修会の開催実態をお示し

ください。（３年間で可） 

（２）多様な職員研修にどう取り組む考えか。 

 

（３）中途退職者の実態をどう捉えているか。 

 

（４）やりがいを生む業務管理に向けた人事評価制度運用にどう

取り組む考えか。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

⑤ 

12番 

日髙  好作 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 大規模災害時におけるライフラインの堅持について 

（１）温暖化を受け、世界的に大規模災害が発生しているが、本町

のライフライン、特に町内全体の電力供給は本当に大丈夫か。 

 

（２）近年の大型台風災害では、電柱の倒壊がよく見られるが、そ

のような事態に直面した時の対応をどのように考えているか。 

（３）外部からの支援要請（九電・自衛隊）の協定等の体制は出

来ているか。 

（４）津波発生時、現在の橋梁添架で本当に大丈夫なのか？上流

の自然公園あたりに整備する必要はないか。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

２ 林道（木材搬出）の整備について 

（１）町道の支障木や雑草の撤去、また大雨で荒れた道路の補修

はどこまでが範疇か、また規定があるのか。 

（２）利用間伐や主伐の時期が到来しているが、担当課ではどの程度現状を

把握して、今後の整備の年次計画はどのようになっているのか。 

 

町 長 

 

町 長 

 

３ 県道の整備について 

（１）前回質問した県道の雑草対策について、観光シーズンを迎えて

荒れた状態ですが、その後県とどのような協議がなされたのか。         

（２）現在の刈り取り法の見直しは必要ないか？また、蒸気を活

用した雑草対策も本町では試みる必要があるのではないか。 

（３）車道まで伸びた支障木は、大型車両の通行に妨げになって

いるが、改善へ向けた協議をすべきでないか。 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 



NO.3 

 

令和６年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⑥ 

８番 

渡邊  千護 

 

１ 海底清掃プロジェクトについて 

（１）住民監査請求を踏まえた監査結果に対する町としての見解

および今後の対応は。 

（２）令和 4年度の海底清掃で集めたゴミの量や廃棄実費について 

・清掃活動で集めたゴミの廃棄実費について、3月定例会で町

長は業務委託した JTBパブリッシングに問い合わせたうえで、

金額を公表すると答弁していたが、その後どうなったのか。 

・JTBパブリッシングが町に示した見積書を踏まえて、ゴミの

廃棄費用と交通宿泊については実費精算すべきだと考えてい

るが、町の見解はいかがか。 

（３）令和 5年度の海底清掃事業について 

・見積書によると「人件費」として合計 308万円が計上され、

「主任研究員」「研究員」「経理担当職員」3名の記載があるが、

それぞれの仕事内容の詳細な説明を求める。 

・令和 5年度の事業費をすべて今年度に繰り越したようだが、

その理由はなにか。また、昨年度中に完成しなかったメディア

露出費の 100万円はどのように使ったのか。 

（４）令和 6年度の海底清掃事業について 

・海底清掃事業については、町内で事業を請け負う団体を探し

たうえで、補正予算案を出すということだが、その見通しはい

かがか。 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑦ 

５番 

真辺 真紀 

 

１ 宮之浦に建設予定の多目的交流センターについて 

（１）関連施設の解体や、周辺整備費などを含めた総事業費は。 

・本体工事費として 22億 5千万円ほど見込んでいるようだ

が、周辺設備費や関連施設の解体費用などを含めた最終的な

総事業費はいくらと試算されているのか。 

（２）他地域の避難所整備への影響は。 

・高額な予算を投じての大型事業になるが 

町全体の避難所の整備がさらに遅れるのではないか。 

（３）建設場所について。 

・文化ホールを宮之浦多目的センター一か所に統合するのであ

れば、場所は本庁舎同様に両町の境目付近が適切ではないか。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

２ 安房総合センターの大ホールについて 

安房総合センターの大ホールをどのように維持・管理し利用

するのか。 

・安房総合センターの大ホールが使用できなくなって久しい

が、今後のこの施設のあり方をどのように考えておられるか。

他の部屋には予算を投じて改修、改装したが同じ建屋に放置状

態のホールが存在することは施設管理の面からも不適切では

ないのか。 

 

 

町 長 

 

 



NO.4 

 

令和６年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⑧ 

９番 

榎 光徳 

 

１ 新教育長就任に当たっての抱負は 

（１）複雑多岐にわたる教育委行政にあって、就任に当たって基

本目標と掲げたい項目は何かお尋ねします。 

（２）青少年育成も大きな課題の一つである。学校との連携強化

を図る必要があると思うが、不登校やいじめ、ネグレクトと

いった問題行動や屋久島ルール、ヤングケアラーの現状をど

の程度把握できているか。 

（３）あるとしたら、その対策をどのように講じていく考えかお

尋ねします。 

 

 

 

（４）屋久島高校の位置付けをどのように捉えているかお尋ねし

ます。 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

２ 空港ジェット化問題について 

新年度予算（調査費）確保等、明るい話題がある中、町とし

ての今後の対応や国・県のスケジュールはどのように推移して

いくのかお尋ねします。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 


